
ひとりのために 
みんなのために 

市政に関する相談はお気軽に 

８回目の市政一般質問に登壇！ 

人口減少対策に専門チーム設置へ！ 
 ９月１８日（木）、通算８回目の市政一般質問に登壇しました。 

 内容としては、人口減少対策や防災対策などについて、市民

の皆様から頂いたご意見や議員研修でのテーマを基に、質問

しました。 

 今後も地域での皆様の声を中心に取り上げていきたいと考え

ておりますので、日頃感じておられる疑問や課題について、ぜ

ひ声をお聞かせください。 

 なお、これまでの質疑内容は市議会ホームページでも視聴で

きますので、ぜひご覧ください。 

 人口減少により地方が消滅する時代が来るとする

識者のリポートが大きな反響となっています。国に

おいても地方が成長する活力を取り戻し、人口減少

を克服することを目指して、地方創生本部を立ち上

げおり、省庁横断的な取り組みが始まりました。 

 本市においても２０４０年には３３万人まで人口

減少が進行することが予測されており、効果的な人

口減少抑制策、定住促進策を図ることは喫緊の課題

となっています。 

 長崎市議会公明党   ☎ 095（829）1404 

 （長崎市桜町2-35）    FAX 095（824）6656 

９月市議会定例会から 

本壇からの質問（９/１８） 

人口減少対策プロジェクトチームの創設 

認知症高齢者対策について 

Ｑ：効果的な人口減少抑制策、定住促進策を図るため、庁内横断的な総合的な取り組みが 

  必要と考えるが、人口減少対策に焦点を当てたプロジェクトチームの創設ができないか。 

Ａ：都市経営室内に中枢となる対策チームを立ち上げたい。各部局にまたがる課題を集約 

  しより効果的な人口減少対策を行っていく。 

 今回、市長からは「市全体で方向性を共有すべ

き。都市経営室内に中枢となる対策チームを立ち

上げ、各部局にまたがる課題を集約しより効果的

な人口減少対策を行っていく。」と前向きな答弁

を引き出すことができました。 

 今後は、具体的な対策について市民や企業など

からもアイデアを募り、早期に実行できる体制を

構築できるよう取り組んでまいります。 

Ｑ：徘徊症状のある認知症高齢者が事故に巻き込まれるケースや行方不明となるケース 

 が全国で頻発している。認知症高齢者を地域でどう見守り、介護者を支援していくのか。 

ホットなニューーースっ  ● ● ● 

胃がん撲滅！ 

Ａ：専門チームによるアウトリーチなど、早期発見、早期診断につながる体制を地域包括支援 

  センターを中心に作っている。家族への支援では家族介護教室などを開催。認知症サポー 

  ター養成講座などを通じて市民周知を図っている。 

 厚労省研究班による調査では、２０１２年時点で認知症高齢者は約４６２万人、軽度認知障害の認められる高

齢者は約４００万人と推計しており、徘徊症状のある認知症高齢者が事故に巻き込まれるケースや行方不明とな

るケースが全国で頻発しており、大きな社会問題となっているのは周知の事実です。 

 認知症高齢者を地域でどう見守り、家族など介護者を支援していくのか、自治体・地域包括支援センターや事

業者、医療機関、そして地域住民とのネットワークが重要となってくると思われます。本市でも一部の地域で徘

徊症状のある認知症高齢者を地域のネットワークで見守り、通報体制を構築しようとする取り組みが始まってい

ます。この取り組みを全市的に拡大できるよう促すとともに、他都市で始まっている認知症高齢者や家族介護者

が気軽に集える認知症カフェの導入などを目指してまいります。 

◆市民の声を議会へ◆ 

 ９月１６日、長崎市議会９月定例会において、胃が

ん撲滅のためのピロリ菌検査の実施を求める一般質問

を行いました。 

 公明党市議団を代表して登壇した向山宗子議員は、

胃がんによる死亡者数が日本人の死亡原因の依然上位

であることを指摘。今回、４５，２８６名のピロリ菌

検査の実施を求める市民の署名が集まったことを紹介

し、「市人口の１割を超える市民の皆様が協力してく

れた。市民の関心の高さを感じる。」と強調しました。 

４５，２８６名の市民の声が届きました！ 

市議会で一般質問する向山宗子市議 

 これに対して、田上市長は、市民署名

について、「貴重なご意見として受け取

らせていただいた。」とし、胃がんリ

スク検査としてのピロリ菌検査につ

いては、「実施に向けてしっかりと

検討していきたい」と答弁しました。

今後、来年度での実施に向けて具体的な

取り組みを開始します。 

 胃がんの撲滅へ！これからも公明党は

市民の健康と生命を守るため、懸命に働

いてまいります！ 

田上市長答弁 
 「実施に向けてしっかり 
    検討していきたい」 

７月２２日 市民代表の皆様と田上市長へ署名簿を提出 


